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Первоочередная
важнейшая

Почему 
заброшен

задача

Н 26 мая-наверстать упущенное.Начиная с пятогоколлектив графика, 33 треста, сентября, согласнодолжен сдавать в 25квартале ежемесячно по одному крупноблочному дому двухрядной разрезки. К 5 декабря должно быть сдано четыре таких дома по 1700 квадратных метров жилой площади каждый.(Первым вступит в строй дом № 5. Графиком было предусмотрено 9 мая начать и 13 мая закончить монтаж перекрытия над подвалом этого дома. Но сроки не выдержаны. К монтажу перекрытия до сих пор не приступили. 358 управление «Уралтранс-

ПОСТАНОВЛЕНИЕ майско
го Пленума ЦК КПСС об 
ускорении развития химиче

ской промышленности и особенно 
производства синтетических мате
риалов и изделий из них для удов
летворения потребностей населе
ния и нужд народного хозяйства 
еще раз продемонстрировало по
вседневную заботу партии о благе 
советского народа.

Применение синтетических мате
риалов имеет огромное значение
для дальнейшей 
ции строительных 
веские материалы 
шить переворот в

индустриализа- 
работ. Синтети- 
призваны совер- 
строительстве.

Уже сейчас внедрение различ
ных видов пластмасс в строитель
ную технику даст десятки милли
ардов рублей экономии, уменьшит 
трудоемкость изготовления деталей 
и их сборки, а также улучшит ка
чество отделочных работ.

Применение линолеума, линкру
ста, высокачественных лаков, 
красок, новых видов облицовоч
ных и изоляционных материалов 
даст возможность строителям стро
ить гораздо лучше и дешевле.

Однако пока на строительных 
площадках города, и в частности 
на наших, еще нет новых материа
лов, хотя возможности их изготов
ления в нашей области очень ве
лики. Предприятия Свердловского 
совнархоза вполне могут обеспе
чить строителей изделиями из син
тетического каучука, из пластмас
сы — линолеумом, облицовочны
ми плитками, поручнями, а также 
древесно-волокнистыми плитами.

Однако следует сказать, что и от 
нас, строителей, зависит развитие 
производства синтетических мате
риалов. Трест № 89 ведет строи
тельство цехов этилена и полиэти
лена на заводе «Пластмасс», трест 
«Южгорстрой» строит несколько 
цехов для завода резиновых тех
нических изделий и некоторые объ-

екты на заводе химического ма
шиностроения — Уралхиммаше.

Следует сказать, что строители 
цехов завода резиновых техниче
ских изделий, которое ведет третий 
стройучасток, не только уклады
ваются в график, но и опережают 
его. За первый квартал сделано 
работ на 5,5 миллиона рублей при 
плане четыре миллиона. Перевы
полнено и апрельское задание. С 
вводом в строй этих цехов завод 
будет иметь возможность значи
тельно расширить ассортимент вы
пускаемых изделий.

Совсем другое положение на за
воде «Пластмасс». Здесь план 
строительных работ срывается из 
месяца в месяц. И хотя строите
лей в значительной мере подводят 
предприятия, задерживающие по
ставку оборудования, тем не менее 
в срыве графика' строительных ра
бот есть большая вина управления 
№ 754, которое строит цеха, и ру
ководства треста № 89. Оно про
являет мало требовательности к 
строителям, плохо помогает в бес
перебойном снабжении материа
лами.

По вине строителей и главного 
инженера управления № 754 тов. 
Полонского допущено плохое ка
чество строительных работ, много 
неорганизованности и бесхозяй
ственности на стройплощадке.

Центральный Комитет партии и 
Советское правительство рассмат
ривают строительство предприя
тий химической промышленности 
как первоочередную, важнейшую 
государственную задачу, на вы
полнение которой нужно сосредо
точить все необходимые силы и 
материальные ресурсы.

Это обязывает нас, строителей, 
сосредоточить все силы на соору
жении заводов «Пластмасс» и ре
зиновых технических изделий и 
быстрейшем вводе их в строй.

Победители в соревнованииОживленно прошло очередное заседание построечного комитета треста № 89, которое подвело итоги выполнения социалистических обязательств за апрель.Первенство в соревновании среди управлений, ведущих жилищное строительство, присуждено коллективу управления № 752, который достиг лучших показателей. Он выполнил апрельский план по генеральному подряду на 141 и собственными силами — на 105 процентов. Выработка одного рабочего составила 105 процентов. Стоимость Строительных работ снижена за первый квартал на 7,3 процента.Среди управлений, ведущих промышленное строительство, первое место занял коллектив Управления № 234, выполнивший план по генеральному поряду на 129 процентов и собственными силами—103 процента.На заседании был рассмотрен и утвержден новый порядок подведения итогов соревнования. Впредь решено не делать разделения на управления жилищные и промышленные. Помимо обсуждения месячных показателей, постройкой будет подводить итоги работы за квартал. Победитель получит первую премию в размере 
15 тысяч рублей. За второе место премий в 10 тысяч рублей.

М. БОБРОВ, 
председатель постройкома.

хозрасчетуНедавно в газете «Свердловский строитель» /была напечатана небольшая заметка под заголовком «Острее, принципиальнее». Автор ее, бригадир тов. Новоселов, правильно поднимает вопрос о- том, что в 234 управлении стройтреста № 89 мало внимания уделяется созданию хозрасчетных бригад.Эта критика правильна. Взять хотя бы нашу комплексную бригаду. Она трудится на стройплощадке мебельной фабрики. С февраля мы перешли на хозрасчет. Весь коллектив повел решительную борьбу за экономию кирпича и раствора, в полтора раза перевыполнил задание. Правда, когда подвели итоги за месяц, то оказалось, что сбереженный кирпич не покрыл перерасхода раствора. И не удивительно. Ведь раствор поступал для двух разных коллективов — нашего и управления № 358. Точного учета расходования не велось.Позднее, в марте и апреле, вообще не стали заниматься учетом, и хозрасчет был заброшен не по нашей вине.А ведь строители участка за первым квартал сэкономили на кирпиче, металле и других материалах, а также по другим статьям свыше девяноста тысяч рублей. Но об этом умалчивают. А нам даже не уплатили за экономию материалов, которая у нас была. Не получили мы и деньги, полагающиеся за прием материала.Создается впечатление, что руководители управления не обращают внимания на нашу стройку и на людей, которые там трудятся, считая, очевидно, ее второстепенной. А то новое, передовое, что рождается и за что болеют наши рабочие, не находит поддержки руководителей и гибнет.
В. БОРИСОВ, бригадир.

Ф. ШИПУЛИН, 
И. БОГНЕННО, В. СНАЧКО, 

' члены бригады.

спецстроя» нулевого отстает с работамицикла. Немонтаж фундаментных не. проведены работы по подвального этажа, не
.закончен блоков, начинке сделаны

вательность работ, предусмотренная графиком, должна строго соблюдаться.232 управление является генеральным подрядчиком на показательной стройке. Но пока ни на одном доме не завершен нулевой цикл, генподрядчики ходят по 25 кварталу, как говорится, руки в брюки. Главный инженер 232 управления тов. Барабанов все еще ничего не сделал для организации методического кабинета на стройке, хотя тут его ни в коей мере не держат субподрядчики. С 7 по 12 мая нужно было сделать основание под теплотрассу и кладку стенок каналов. Но своевременно к этому не
бетонные полы, нет блоков, приямков, не начата укладка теплотрассы.На стройке создалась напряженная обстановка. Перед коллективом строителей и субподрядчиков стоит задача — во что бы то ни стало в течение десяти дней полностью завершить нулевой комплекс по дому № 5 и 26 мая начать сборку стен первого этажа.Решение этой задачи прежде всего зависит от коллектива треста «Стройдеталь-70». Дело чести строй дета льцев в самые сжатые сроки выдать на объект блоки приямков, цокольные блоки, щиты и оконные переплеты. Все эти изделия крайне необходимы для окончания работ нулевого цикла.у Но и сами трансспецстроевцы не должны медлить с устройством полов в подвале и временной дороги на площадке. График предусматривает окончание дороги к 15 мая, но ее и сегодня нет. Еще хуже обстоит дело с бетонными полами. 358 управление вместо того, чтобы делать их сразу же после укладки первого ряда фундаментных блоков, откладывает эту работу до начала монтажа перекрытия. А на доме М 4 даже ухитрилось уложить часть перекрытия, не сделав в подвале полов. Такой явно порочной технологии не место на показательной стройке. Последю-

приступили по вине строевцев, которые мая вырыли траншею сы. Казалось бы, что
трансспец- только 13 теплотрас- у 232 уп-равления к этому моменту должно быть все готово, чтобы сразу начать свои работы по каналу теплотрассы. Но в 232 управлении и не думали готовиться. 14 мая в готовой траншее никто не работал. Такие разрывы /между работами смежных организацийсовершенно казательной теплотрассе строителями

недопустимы на постройке. На той же одновременно1 со должны начать ра-боты сантехники: подготавливать плети трубопровода к укладке.Своевременное начало сборки стан дома № 5 зависит также от управления механизации № 8. 14 мая управлению предоставили фронт для монтажа башенного крана, который должен быть смонтирован не за 10 дней, как намереваются руководители мп- равления, а раньше. Нельзя забывать, что кран потребуется на площадке .за несколько дней до начала сборки стен, так как технологией .строительства предусмотрено перед началом монтажа иметь на площадке комплект блоков на целый этаж. А если не будет крана, создать такой запас блоков не представится возможным.Только четкое взаимодействие всех строительно-монтажных организаций даст возможность наверстать упущенное и 26 маяначать сборку дома.
Л. ЛИН.

Слово не расходится с
Близится срок сдачи в эксплуа

тацию дома № 3—4 по улице име
ни Баумана в Куйбышевском 
районе, который Строится из круп
ных блоков. Коллектив управ
ления № 774 взял обязательство 
сдать дом во втором квартале это
го года. Сейчас на стройке самые 
горячие дни. Монтаж стен дома 
уже закончен, и полным ходом 
идут отделочные работы.

На доме трудится пять бригад 
штукатуров. Первенство среди них 
держат бригады тт. Фарукшина и 
Наумовой. Намного перевыполнив 
апрельское задание, они не сни
жают темпов и в мае. Коллекти
вы обеих бригад взяли социали
стическое обязательство закончить 
отделку дома № 3 до конца ме
сяца.

Успешно идут дела в бригадах 
плотников, которые устанавлива
ют гипсовые перегородки и двер-

Оригинальное приспособление 
для разгрузки щебня с автомашин 
и железнодорожных платформ пу
тем сталкивания придумал меха
ник третьего управления «Урал- 
трансспецстроя» И. Г. Мерзляков. 
Он приспособил для разгрузки 
трактор ДТ-54 в сочетании с подъ
емным механизмом автопогруз-ф 
чика.

НА СНИМКЕ: механизм для 
разгрузки щебня за работой.

Фото В. Каушанова.

делом
ные коробки, 
шпунтованных

ведут настилку 
полов. Самых вы-

соких показателей добилась брига
да тов. Квяткевича, вдвое пере
выполнившая задание.. Плотники
уплотняют 
ционально 
нуту.

На днях

свой рабочий день, ра- 
используя каждую ми-

на площадку пришла
бригада маляров тов. Бондарев- 
ского, которая ведет подготовку 
потолков под покраску.

Коллектив полон желания за
кончить свои работы в срок. Под
водят нас только подсобные пред
приятия: с большими перебоями 
мы получаем гипсовые перегород-
ки, лаги, 
стоит дело

шпунтовку. Плохо об-
и с

створом. Наша
известковым ра- 
потребность —

13 кубометр'ов в день, а мы полу
чаем всего три-четыре.

В. ГЛАДИЛИН,
мастер.



В

I

Бригада Л. Г. Моцаря завершает монтаж крупноблочного 
дома № 3/4 на углу улиц им. Баумана и Старых Большеви
ков.

На снимке: момент установки электротехнического блока.
Фото В. Каушанова.

На партийные 
темы

партбюро закрывает на это глаза
Если оказать кому-либо из 

руководителей Шувак и ш с к о г о 
кирпичного' завода, что их пред
приятие самое отстающее среди 
родственных заводов Свердлов
ска, они выразят нескрываемую 
обиду: как так, ведь завод вы
полняет план, ведь...

Впрочем, больше нет аргумен
тов, которые хоть в малой 
пени могли бы опровергнуть 
добное заявление.

Да, Шувакишский завод 

сте-
по-

вы-
самыйполняет план, но здесь

низкий съем продукции с кубо-
-метра полезного объема
В апреле, например, он 
1 400 штук кирпича. И 
ботники завода считают 
достижением. Тогда как

печи.
составил 
это ра- 
болыпим 
на пере

тер одадов-ых 
съем 
штук.

предприятиях
составляет 1900—2000

Может быть, на Шувакишском 
заводе невозможно добиться бо
лее высокого уровня производ
ства?

Анри Барбюс
Завтра, мая, исполняется

85 лет со дня рождения Анри 
Барбюса, французского писателя- 
антифашиста.

Пламенная деятельность Анри 
Барбюса (1873—1935) — искрен
него друга Советского Союза — 
снискала ему горячую любовь и 
глубокое уважение миллионов
людей во всех частях света.

Творчество А. Барбюса сложно 
и многогранно. В огне империа-

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 16 МАЯ 1958 г.

Специалисты уходят с завода,

Напротив, на заводе много не
использованных резервов. О них 
много раз говорилось на всевоз
можных собраниях, писалось в 
газете.

А какую роль занимает в этом 
партийное бюро завода?

Прямо скажем — незавидную. 
Стремлений передовых работни
ков завода добиться увеличения 
выпуска продукции партийное 
бюро не поддерживает. Оно фак
тически стоит в стороне от про
изводства, от технического про
гресса.

■Когда мы попросили секрета
ря партбюро тов. Самойленко 
рассказать о роли партийной 
организации в решении произ
водственных задач, то' он попро
сту ничего не мог ответить. В 
этом году партбюро провело 
лишь одно мероприятие, направ
ленное на улучшение работы за
вода,— открытое партийное соб
рание, где подводились итоги вы- 

листической войны, под влиянием 
Великой Октябрьской революции 
и следовавших за ней событий, 
закалялось революционное миро
воззрение писателя. Мировую из
вестность принес Анри Барбюсу 
роман «В огне», 
против войны.

направленный
В. И. Ленин

так отзывался об этом и следую
щем за ним романе «Ясность»: 
«Одним из особенно наглядных 
подтверждений повсюду наблюдае
мого, массового явления роста 
революционного сознания в мас
сах можно признать романы ■

Организация 
соревнования— 

главное
Партийное бюро 33 треста за

слушало отчет председателя пост- 
ройкома тов. .Корчагина о работе 
профсоюзного комитета.

Обсуждение доклад'а прошло 
очень оживленно. Выступили тт. 
Мокрецов, Смирнов, Костырев, 
Алексеев, Худяков и другие.

Присутствовавшие на заседании 
отмечали, что постройкой не
сколько улучшил свою .работу. 
Вместе с тем есть еще много не
дочетов. Недостатком является 
то1, что в строительных управле
ниях треста все еще слабо орга
низовано социалистическое со
ревнование и обмен опытом, а 
ведь это главное.

Бюро приняло решение и обя
зало построечный комитет к пер
вому июня разработать мероприя
тия по коренному улучшению 
профсоюзной работы.

Работа среди женщин
В 752 управлении состоялось 

не совсем обычное собрание. На 
него пригласили только женщин.

По поручению Орджоникидзев- 
ского райкома партии старый 
коммунист тов. Нечаева расска
зала О' создании в районе женско
го совета. Этот совет будет 
иметь несколько секций: куль
турно-бытовую, общественного 
питания, воспитания детей и т. п. 
На каждом предприятии и в орга
низациях будут избираться свои 
женские советы и женорги.

(Участницы собрания избрали 
женортом управления тов. Борт
никову. Избрано шесть делегатов 
на районное собрание женщин.

полнения обязательств за фев
раль.

А нерешенных вопросов масса.
Говоря об улучшении работы, 

прежде всего следует сказать о 
технических кадрах завода. Уро
вень их подготовки очень низок. 
|Додав1ляющее ^большинство ко
мандиров производства здесь 
практики, которые нигде не. учат
ся и не хотят учиться. Между 
тем молодые специалисты, вы
пускники институтов, нередко 
имеющие 'производственный опыт, 
подолгу не задерживаются на за
воде. Меньше чем за год их про
шло здесь семь человек. Почему? 
Интересовались ли этим партий
ная 'Организация и ее секретарь? 
Оказывается, нет.

И прежний секретарь партбюро 
тов. Брюханов, и тов. Самойлен
ко, являющийся вместе с тем на
чальником отдела кадров, закры
вали глаза на действительные 
причины увольнения инженеров. 
Причина, собственно, одна. Она

Анри Барбюса «В огне» и 
«Ясность»... Превращение совер
шенно невежественного, цели
ком подавленного идеями и пред
рассудками обывателя... в револю
ционера - именно под влиянием 
войны показано необычайно силь
но, талантливо, правдиво».

Широко известны публицисти
ческие сборники Анри Барбюса 
«Речи борца», «Палачи», 
среди бездны», рассказы 
дивые повести», книги и 
о Советской стране и др.

«Свет 
«Прав- 
очерки

Огромна работа А. Барбюса в 
защиту мира, в сплочении анти
фашистских сил.

В Париже на могиле Анри 
Барбюса установлен памятник, 
созданный уральскими рабочими. 
Надпись гласит: «Другу рабочего 
класса Франции, заслуженному 
сыну французского народа,-другу 
трудящихся всех стран, борцу за 
единый фронт трудящихся против 
империалистической войны, това
рищу Анри Барбюсу рабочие 
Урала».

В помощь стенгазетам

Планирование работы 
редколлегии

Умелое планирование работы 
помогает газете осуществлять 
роль организатора .масс. Где 
редколлегии работают бесплано- 
во, не продумывают заранее со
держание номера, там, как пра
вило, стенгазеты состоят из слу
чайных материалов, а главней
шие вопросы выпадают из поля 
ее зрения, и .на первом плане
нередко 
пенные 
просы.

оказываются второсте-
и третьестепенные

Бесплановость ведет
во- 

к
оттому, что газета отстает

жизни, события опережают ее, а 
ведь, как говорил В. И. Ленин, 
«...газета, которая отстает, по
гибла. Газета должна идти впере
ди всех...»

План работы должен быть 
конкретным. Составляя его, надо 
указывать, кто из членов ред
коллегии отвечает за организацию 
того или иного материала.

План следует составлять 
на три-шесть .месяцев, как 

не 
это

нередко делают .редакционные 
коллегии, а на месяц. Жизнь выд- 
вигает перед 
задачи, чем 
существенные 
рассчитанные

газетами все новые 
не только вносит 

поправки в планы, 
на длительное вре

мя, но нередко и ломает их. Ме
сячный же план чаще всего 
можно осуществить в таком ви
де, в какам -ан намечен.

Составляя план на месяц, .ре
дакционная коллегия не должна 
обособляться от партийной, проф
союзной, комсомольской органи- 

заключается в том, что здесь за
крыта дорога творческой инициа
тиве. Главный инженер тов. 
Иволга не поддерживала, полезные 
начинания в совершенствовании 

технологии производст
ва, к .которой стреми
лись молодые инженеры 
тт. Григорьев и Пота
пов. Главный инженер 

не терпит тех, кто пытается дока
зать, что у завода заниженный 
план. Она боится, что вдруг да 
план увеличат и тогда придется 
работать более напряженно, про
являть свои инженерные способ
ности. Значительно спокойнее 
работать так, как теперь: съем 
кирпича невелик, а план перевы
полняется и премиальные идут.

Секретарь парторганизации 
тов. Самойленко делает вид, что 
ничего не видит и не слышит. А 
ведь тов. Иволга кандидат в чле
ны партии, и следовало бы ее 
вовремя поправить. Не к лицу 
коммунистам -сдерживать инициа
тиву масс, творческий прогресс. 
Следует 'напомнить, что в свое 
время на объединенном заседании 
партийного бюро завода и парт
бюро треста № 89 были выска
заны решительные возражения 
против назначения тов. Иволги на 
должность -главного инженера. 
Имелась -в виду ее нетерпимость 
к критике. Сейчас это уже серь
езно тормозит производство.

В начале года на заводе при
нят план организационно-техни
ческих мероприятий. Его осуще
ствление должно было увеличить 
выпуск продукции. Но не выпол
нено еще ни одно мероприятие. 
А ведь большинство из ник на
мечалось осуществить в первом 
квартале.

-Партийное бюро проходит мимо 
вопиющих фактов очковтиратель
ства и приписок. 'Оно не вни
кает в сущность того, что делает
ся на заводе. И когда главный 
инженер тов. Иволга и директор 
тов. Пашутин сбывают бракован
ный кирпич, допускают недогруз 
автомашин, члены партийного 
бюро и его секретарь тов. Самой
ленко ‘отворачиваются в сторону, 
стараясь не видеть этих безобра
зий.

Бережно растить -кадры, за
ботливо воспитывать их — этому 
учит нас партия. И когда моло
дые инженеры подвергаются на- 

заций и хозяйственников и впи
сывать в него какие-то свои «осо
бые» вопросы. Она призвана ре
шать те же задачи, над которыми 
трудятся в данном месяце .все 
эти организации, должна помо
гать им. Нельзя .забывать, что 
партийная, профсоюзная, комсо
мольская и общественная работа 
не самоцель, она направлена к 
одной общей задаче — успешной 
работе предприятия. Поэтому, 
намечая план, редакционная кол
легия обязана не только знать 
месячные планы партийной, ком- 
«жольской 
низаний, а 
планы, но 
ими.

и профсоюзной орга- 
также хозяйственные
и руководствоваться

Конечно, при
надо подумать,

этом редколлегии 
как лучше «по- 

газетному» -помочь партийной, 
комсомольской, профсоюзной ор
ганизациям и хозяйственникам ’в 
осуществлении актуальных для 
того или иного периода задач.

'По поводу 
советоваться
митетом, 
его на

■а

плана нужно по- 
с профсоюзным ко- 
затем представить 

утверждение партбюро.
парткома, а в маленьких парт
организациях — согласовать с 
секретарем. Поправки, которые 
внесут в план партийные и проф
союзные руководители, коммуни
сты, стенкоры-а|ктивисты, пойдут 
только на -пользу газете, сделают 
план -более интересным, конкрет
ным и реальным.

111 , * 
падкам за то, что они решают по
ложить конец очковтирательству, 
партийная организация должна 
встать на их защиту.

На заводе получилось иначе. 
Инженеры тт. Григорьев, Потапов, 
Воинова вынуждены были уйти 
с завода, их никто не поддержал. 
А виновники очковтирательства 
и приписок работают и сейчас.

Тов. Воинова совсем недавно 
подала заявление об уходе. Она 
добросовестно работала начальни
ком ОТК. Н-о ее действия по 
борьбе с браком и бракоделами не 
понравились тт. Иволге и Кашу- 
тину. Ведь она, например, вскры
ла факт, когда в план готовой 
продукции был вписан забрако
ванный кирпич, что, разумеется, 
увеличило выполнение плана. 
Руководители завода привыкли 
использовать этот путь для 
улучшения экономических пока
зателей, привыкли 'обматывать 
заказчиков, -обманывать государ
ство.

Разве завышение марки кир
пича, которое было вскрыто 
центральной строительной лабо
раторией, разве включение брака 
в -общее количество готовой про
дукции и отпуск бракованного 
кирпича не является таким обма
ном? Конечно, является. Но на 
все -эти неблаговидные дела не 
обращают внимания партийное 
бюро и его секретарь тов. Самой
ленко.

Нет такого производственного 
вопроса, в решении которого дея
тельное участие приняло бы пар
тийное бюро. Возьмите такой 
пример. Завод соревнуется с кол
лективом Уктусского кирпичного 
завода. 'Шувакишские кирпичники 
до сих пор ни разу не проверили 
выполнение обязательств, ни 
разу не были у уктусских товари
щей. А ведь на том заводе, напри
мер, значительно выше съем кир
пича с кубометра полезного 
объема печи.

Много тревожных сигналов 
было в печати, много их раздава
лось с трибун различных собра
ний, но партийное бюро не при
нимало никаких -мер. В -результа
те партбюро упустило важнейшие 
вопросы воспитания кадров и 
борьбы за подъем производства. 
Коммунисты завода должны по
править эти ошибки.

А. ШЕМЕТИЛО.



В НАШЕЙ бригаде маляров 47 человек. Много среди них опытных умелых рабочих, всю жизнь посвятивших этому делу, как И. И. Пахтусов или В. А. Решетникова. Немало и молодежи, которая пришла совсем недавно, чтобы научиться шшей трудной интересной про- ^хии.Организовать труд большой бригады не так просто. Ведь работаем мы иной раз одновременно на трех-четырех объектах и на каждом возникают вопросы, требующие быстрого и правильного (Решения. Поэтому организацией труда у нас занимаются многие члены бригады и прежде всего звеньевые, руководящие работами отдельных групп на разных объектах.Это, конечно, не избавляет меня от обязанностей бригадира. Каждый день я обязательно бываю на всех стройках, где работают наши маляры.Простоев у нас не бывает. Точно рассчитав сроки, остающиеся до окончания отделки на одном объекте, мы заранее добиваемся, .гобы к этому времени был обеспечен достаточный фронт работы на другом. На новую стройку я всегда хожу заранее, чтобы проверить, как подготовлены стены я полы, не требуется ли каких переделок. Узнаю, имеется ли материал, который должен быть обязательно налицо до начала работы.Снимаю рабочих с заканчивающегося дома небольшими группами. По мере того как просыхает штукатурка на стенах новой
Почету ты 
не работаем „пятерками“
-===^^ .... . .

Рассказ бригадира комплексной бригады треста «Жилстрой»
Н. В. ПЕРЕСТОРОНИНА. 

— - ■ - ----------- -----—

Александр Фурников еще месяц назад работал кочегаром в жи
лищно-коммунальной конторе 33 треста. Но он мечтал стать экска
ваторщиком. И вот мечта Александра сбылась — он учится управ
лять экскаватором у опытного машиниста управления механизации 
№ 8 Вениамина Шахова.

Сейчас Шахов и его помощник Фурников роют котлован на 
строительстве камвольного комбината, вынимая за смену по 300— 
350 кубометров грунта.

На снимке: В. Шахов дает указание А. Фурникову.
Фото В. Каушанова.Бригадой я руковожу свыше двадцати лет. За это время пришлось, конечно, использовать несколько различных приемов. Прежде каменщики обычно трудились поодиночке. Ни о каких «двойках» и «пятерках» и разговора даже не было. Но практика все более и '^рлее показывала, что этот метод не дает высокой производительности труда. И это вполне понятно. Работающему в одиночку квалифицированному каменщику приходилось выполнять все работы, начиная с подноски стеновых материалов и кончая кладкой. Сейчас, пожалуй, редко кто работает в одиночку. На смену кустарям- одиночкам и малочисленным бригадам пришли укрупненные, комплексные бригады. Появилось немало передовых приемов в организации труда каменщиков.Большое дело — кладка «пятеркой». Каменщики нашей бригады убедились в преимуществе этого метода, когда вели кладку 62-квартирного дома по улице имени Луначарского. Дело у нас тогда спорилось. Подсобный рабочий заготовлял раствор и кирпич, каменщик шестого или седьмого разряда вел наружную версту. Внутреннюю версту вели два менее квалифицированных каменщика. Забутовку стен Производил подручный. При та

Так мы ор!
труд 1стройки, постепенно ввожу туда все новые группы из трех-четырех-человек. Каждая группа ведет огрунтовку стен в трех-четырех квартирах. На смену им приходят по четыре-шесть человек, которые подмазывают трещины и выбоины после первой огрунтовки. Побелкой будет заниматься уже третья группа, по три человека в квартире.У нас строго соблюдается порядок, при котором каждая группа сохраняет свой профиль до окончания работ на определенном объект». Но так же твердо соблюдается другое правило: при переходе на новый объект профиль обязательно меняется. Группа, занимавшаяся огрунтовкой, теперь ведет подмазку и т. д. Так развивается профессиональное мастерство членов бригады, которые, потрудившись на трех-четырех домах, заново проходят весь цикл малярных работ.Ученики у нас не прикрепляются к одному маляру, а каждую операцию изучают в другойгруппе. Например, недавно поступившая к. нам А. Воронкова училась побелке у В. А. Решетниковой, шпаклевке у А. И. Шириной, окраске у А. А'. Рогожкина. Это дает возможность ученику перенять лучшие приемы каждого мастера. Обучение ведется под постоянным наблюдением бригадира и продолжается обычно около трех месяцев. Но Воронкова обучилась мастерству быстрее обычного и хорошо справляется с самостоятельной работой.Большое значение имеет повышение профессионального мастерства. В этой связи хотелось бы напомнить о том, как плохо еще у нас поставлен обмен опытом между бригадами. Сталкиваться на стройках с другими малярами нам приходится редко, и что делается у них, мы просто не зна- 

кой организации труда на каждого члена бригады приходилось за смену 3—3,5 кубометра кладки, в то время как в одиночку каменщики делали только 2— 2,5. Но для того чтобы работать «пятеркой», нужно по крайней мере иметь две захватки, чтобы на одной из них каменщики могли вести кладку, а на второй в это время производить заготовку материалов. Однако на 123-квартирном доме по улице им. Якова Свердлова, где трудится сейчас наша бригада, мы не имеем нужного фронта работ. Кладку ведем буквально на пятачке: на тринадцати погонных метрах трудится 14 человек.Участок плохо снабжается железобетонными перекрытиями. Чтобы нормально вести работу, требуется в месяц перекрытий на два этажа. Нам же согласовывают только одно перекрытие. И его обычно доставляют в конце месяца. Из-за несвоевременной поставки панелей нарушается технология кладки. Наружные стены приходится класть без перевязки с капитальными стенками.Нам нужен широкий фронт работ и материалы. Тогда, организуя труд по методу «пятерки», мы добьемся высокой производительности.

। бригадеем. Наша работа также мало кому известна.Не так давно при отделке дома по улице им. Свердлова работали мы вместе с бригадой маляров тов. Есиной. Соседям нашим очень понравилась двойная филенка, которую мы ведем спаренными кисточками. Этот способ, предложенный два года назад В. А. Решетниковой, применяют теперь у нас все. А маляры из бригады Есиной о нем даже не слыхали! Впервые узнали они тогда и о производстве бескисте- вой окраски валиком.Интересно, что и мы переняли валик случайно. Наш рабочий В. А. Анкудинов встретил знакомого маляра из 89 треста, который рассказал ему об этой новинке. Разве не странно, что такие вещи узнаются при случайной встрече на улице, а не в результате организованного обмена опытом?Я считаю, что обмен опытом работы должен быть организован

управлением «Свердловекгор- строя».Недавно мне, как участнику Всесоюзного совещания строителей, пришлось побывать на московских стройках. Многое запомнилось из того, что я слышал и видел. Интересно, что москвичи производят побежу лишь лестничных клеток, а внутри квартир обязательно применяют обои. Это экономичнее и быстрее, да и сырости меньше. Делают москвичи и дополнительную шпаклевку. Стоит это немного дороже, а качество значительно улучшается.Большой интерес представляет машина для обрезки обоев, так называемый станок Савельева, и широкая щетка для оклейки обоями, с помощью которой маляр может работать вдвое быстрее обычного. Строительная техника дала много нового и для нас, маляров.Решения Всесоюзного совещания строителей ставят перед нами большие ответственные задачи. Всем нам предстоит сделать очень много, чтобы быстрее решить их.
И. ПАРУНИН, 

бригадир маляров треста 
«Южгорстрой».

Фокусники из 761 управления
Заседание балансовой комиссии 

33 треста подвело итоги работы 
строительного управления № 761 
за первый квартал. Кое-как уло
жившись в смету, управление не 
смогло дать государству следуе
мые 68 тысяч рублей плановых 
накоплений.

Всем сделалось не по себе, ког
да выступил с отчетом прораб 
тов. Кудрявцев. Этот заслужен
ный мастер перерасходов за три 
месяца ухитрился пустить на ве
тер сто тысяч рублей. Только на 
трехстах кубометрах кладки 
20-квартирного дома по Комсо
мольской улице Кудрявцев пере
расходовал больше 16 тысяч 
штук кирпича, около 7 тысяч шла
коблоков.

Недалеко от него ушел и про
раб тов. Родионов, руководивший 
строительством 85-квартирного 
дома для фабрики «Уралобувь». 
Зарплаты у Родионова перепла
чено больше 40 тысяч рублей. И 
в отношении материалов он мало 
уступает Кудрявцеву.

Только раствором, который за 
три месяца перерасходовали про
рабы этого управления, можно 
нагрузить товарный состав из со
рока вагонов. Куда ушел раствор, 
неизвестно. Тов. Родионов, у кото
рого погибло 113 кубометров 
раствора, ссылается на... морозы. 
О том, что раствор можно убе
речь в зимнее время, он словно и 1

С ЗАСЕДАНИЯ 
БАЛАНСОВОЙ КОМИССИИ

не слыхал. А тов. Кудрявцев во
обще толком не знает, сколько 
каких материалов за ним числит
ся. Даже идя на комиссию, он не 
потрудился согласовать свои циф
ры с данными бухгалтерии. Пере
расход 200 кубометров раствора 
тов. Кудрявцев объясняет, на
пример, тем, что в свое время от
давал его субподрядчику. Но ведь 
материал, выданный субподрядчи
кам, с Кудрявцева давно списан.

Совершенно не представляет се
бе тов. Кудрявцев и количества 
поступившего к нему стекла. Его 
цифры расходятся с бухгалтерски
ми чуть ли не вдвое. Не удиви
тельно, что при таком отноше
нии стекло на площадке у Кудряв
цева валялась где попало, без вся
кого присмотра, его беспощадно 
били. В результате разбито боль
ше трехсот квадратных метров до
веренного ему стекла.

Работы на стройках управления 
№ 761 ведутся безнадзорно. По
стоянно возникает необходимость 
все новых переделок. Как это при
крыть? И прорабы выписывают 
самые фантастические наряды на 
заведомо не производившиеся ра
боты. Тов. Кудрявцев, например, 
на 112 квадратных метров завысил 
количество имеющихся в 20-квар

НОВЫЕ
стройматериалы

СТЕКЛО ЛИСТОВОЕ 
УЗОРЧАТОЕ

Стекло узорчатое представляет 
собой листовое стекло с рельеф
ным узором различных рисунков 
на поверхности. Его применяют 
для застекления дверей, фрамуг, 
перегородок, крытых веранд и 
оконных проемов в помещениях, 
требующих рассеянного освеще
ния при полном или частичном ис
ключении сквозной видимости.

Размеры листов узорчатого 
стекла: длина — от 400 до 1 800 
мм, ширина — от 400 до 1 200 
мм, толщина — от 3 до 6,5 мм. 
Цена 1 квадратного метра стек
ла — 12 руб. 65 коп.

ПОЛИХЛОРВИНИЛОВЫЙ
ЛИНОЛЕУМ

Полихлорвиниловый линолеум 
изготовляется из синтетических 
смол с наполнителями (тальк, 
пигменты и др.). С тыльной 
стороны линолеум имеет основу, 
состоящую из кордельной, полу- 
кор^дельной или джуто-кенафной 
ткани и выпускается в виде по
лотнищ, дорожек и ковриков.

Размеры шолихлорвинилового 
линолеума в рулонах: длина 12— 
14 м, ширина 1—1,6 м, толщина 
2—2,5 мм; цвет преимущественно 
коричневый, однако линолеум 
может выпускаться любого цве
та. Стоимость полихлорвинило
вого линолеума — 22 рубля за 
1 квадратный метр.

Производство такого линолеу
ма организовано на Мытищинском 
заводе Мособлисполкома и Ки
евском комбинате «Стройинду
стрия».древесно-волокнистбге

ПЛИТЫ, ОТДЕЛАННЫЕ 
ЭМАЛЯМИ

Древесно-волокнистые плиты, 
■отделанные эмалями, представля
ют собой листовой материал 
длиной от 2,5 до 33 м (согласно 
высоте помещений), шириной 
1,2 м и толщиной 4 мм; с лице
вой стороны плиты окрашены 
эмалями разных цветов.

Плиты предназначены для от
делки стен в жилых помещениях, 
коридорах и кухнях. Их крепят 
по любым основаниям на казеи
но-цементной мастике. После 
креплениия плит на поверхности 
стен и заделки стыков получается 
окончательно отделанная по
верхность.

Заводы-изготовители: Селец - 
кий и Ляминский домостроитель
ные комбинаты.

тирном доме полов. Неизвестно, 
откуда появились в его наряде 
лишние 88 квадратных метров ок
рашенных стен. Видимо, здесь так 
привыкли к обстановке полной бес
контрольности, что никому и в го
лову не приходит возможность 
проверки нарядов. А сопоставляя 
наряды тов. Родионова, можно по
думать, что он мыл только что 
настланные полы чаще самой за
ботливой хозяйки. Каждый пол у 
него, если верить нарядам; выскаб
ливался по пять раз. Не сведены 
концы с концами и в других слу
чаях. По нарядам Родионова по
лучается, что рабочие вынесли из 
дома 50 тонн мусора и тут же по
грузили на машины уже не 50, а 
70 тонн. Подобные фокусы, рас
считаны на легковерных людей.

На заседании комиссии возник 
совершенно неожиданный вопрос: 
кто же все-таки должен занимать
ся снижением себестоимости? 
Главный инженер тов. Гройсман, 
появляясь на объектах, не прояв
ляет никакого интереса к этим во
просам. В производственно-техни
ческом отделе можно просидеть не
сколько дней, так и не услыхав 
слова «себестоимость».

Не мудрено, что это управление 
не выходит из прорыва.

А. ЗОРИН.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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Пчелка*6

^7 СПЕШНО проходят испытания нового самолета, созданного £ 
V конструктором О. К. Антоновым. Новая машина названа■ 

■ * «Пчелкой».
■ Самолет «Пчелка» приспособлен для полетов на короткие рас- ■ 
■ стояния и на небольшой высоте. Он не нуждается в специальных ■ 
■ аэродромах: для его посадки и взлета достаточно площадки дли- ; 
■ ной 50—100 метров. Новый легкий самолет найдет широкое приме-; 
■ нение в различных отраслях народного хозяйства. «Пчелка» может ; 
■ использоваться в сельском хозяйстве для борьбы с вредителями,; 
; подкормки посевов, охраны лесов, для обслуживания геологических 5 
Экспедиций. Для полетов в неблагоприятных метеорологических ■ 
;условиях и в ночное время самолет оборудован приборами для ■ 
■ «слепых» полетов.
■ НА СНИМКЕ: самолет «Пчелка».

По вине транспортников теряются часы 
(ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ))

Мы, рабочие бригады землеко
пов тов. Антропова, работаем в 
стройуправлении № 2 треста 
«Уралтрансопецстрой», а живем 
все в Березовске. На работу и об
ратно нас, а также бригаду тов. 
Тонкова, возят на машине.

Однако автотранспортная кон
тора № 3 плохо обслуживает стро
ителей, и нам приходится ожи
дать машину до 7—8 часов, хотя 
работу мы кончаем в 5 часов. А 
5—6 мая машина за нами в Бере- 
зовск совсем не пришла, и мы два 
дня не выезжали на работу.

Концерт в общежитии
11 мая к строителям 33 треста, 

живущим в общежитии по улице 
Студенческой, 56, пришли участни
ки художественной самодеятель
ности трестовского клуба.

Они дали небольшой концерт. 
Работницы 761 управления Соня 
Мусина и Валентина Тропина ис
полнили молдаванский танец 
«Жок». Рабочий этого же управле
ния Анатолий Коноплев выступил

Считаем, что нужно навести по
рядок. Куда же это годится, когда 
две бригады — 25 человек — не 
работали по вине транспортников 
два дня.

Неужели нельзя воздействовать 
на автоповтору, чтобы она не до
пускала таких безобразий.

Интересует нас и то, кто же дол
жен заплатить за два дня вынуж
денного простоя.

АНТРОПОВ, УДИЛОВ, 
АБРАМОВ и другие рабочие.

с сатирическими куплетами. Хор 
исполнил песню «Если бы парни 
всей земли».

Концерт был хорошо принят зри
телями.

После концерта участники само
деятельности и жильцы общежи
тия танцевали и играли.

Р. МАМЫКИН, 
директор клуба.

На первенство 
управлений 

и общежитий
В воскресенье, 11 мая, в рай

оне Вт|узгородка проходил лепко- 
атлетический кросс на первенст
во управлений и общежитий 33 
треста. В нем участвовало около 
40 человек.

Первое место в беге на 15’00 
метров занял плотник 761 уп
равления Г. Брагин, живущий в 
общежитии по ул. Генеральской.

Среди женщин по общежитиям 
вышли на первые места штука
тур «Отделстроя» М. Лысова, 
пробежавшая 500 метров за 1 ми
нуту 45 секунд, и маляр этого же 
управления Л. Семенова, ее вре
мя 1 минута 47 секунд.

Наибольшее число участников 
выставило1 232 управление и 
«(Отделстрой», которые заняли 
первые места.

М. МИНАЕВ.

Финал весеннего 
кросса

Около 90 строителей 89 треста 
приняло участие в финале весен
него .'ПрофСО'ЮЯНО^КШстШт 
кросса, .который проходил в вос
кресенье в районе Зеленого го
родка.

Было организовано пять забе
гов для мужчин на 1500 метров 
и пять — для женщин на 800 
метров.

Первое место среди мужчин за
нял плотник 752 управления 
Г. Сидоров, пробежавший эту ди
станцию за, 4 минуты 45 секунд. 
У девушек первое место заняла 
маляр 774 управления М. Федо
това. Дистанцию в 800 метров 
она пробежала за 2 минуты 
58 секунд.

В финале кросса участвовали 
также спортсмены .по метанию 
диска и толканию ядра. В толка
нии ядра среди женщин лучший 
результат показала маляр 774 
управления М. Федотова. В мета
нии диска на первое место вы
шли рабочий комбината производ
ственных предприятий Добротвор- 
окий и работница 774 управления 
3. Савинкова.

В. МАЛЬЦЕВ.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

1 спортсменов строительного училища
Девять грамот и переходящий 

кубок — вот некоторые итоги 
прошедшего зимнего спортивного 
сезона в нашем строительном 
училище № 18.

Добиться этого было нелегко. 
Во-первых, потому, что у нас 
нет спортивного зала и трениро
ваться приходится где придется. 
Тем не менее спортсмены — бу- 
д!ущие строители — принимали 
участие во всех соревнованиях 
города, района и треста № ,89.

В училище имеется семь спор
тивных секций: футбола, волей
бола, штанги, настольного тенни
са, баскетбола, лыжная и легко
атлетическая.

Любимая игра молодежи — 
футбол. И не мудрено, что когда 
мы объявили запись в секцию, 
футболом захотели заниматься 
почти все юноши. Тогда мы пред
ложили каждой группе создать 
свою команду и провели в апре
ле товарищеские встречи между 
ними. Две сильнейшие из трина
дцати команд стали общеучилищ
ными. С ними и начались трени
ровки.

Большим испытанием для на
ших футболистов будет участие 
в первенстве трудовых резервов 
города, которое начнется 20 мая.

К нему готовятся и тенниси
сты. Теннисная секция организо
вана в училище недавно. Сейчас 
в этой секции занимается 16 че-

Убийца приговорен к расстрелу
14 апреля рабочий первого уча

стка «Южгорстроя» Александр /Мо
товилов, будучи в нетрезвом со
стоянии, встретил плотника перво
го участка этого же треста Нико
лая Красильникова, Хулиган на
бросился на Красильникова и 
убил его ударом ножа. В тот же 
вечер Мотовилов нанес ранение 
плотнику своей бригады Виктору 
Лысенко.

Эго не первое преступление Мо- 
товилова. В 1954 году он был при
говорен к восьми годам тюремно
го заключения за убийство. В ап
реле прошлого года он был амни
стирован и стал работать на строй
ках первого участка «Южгор
строя». Ему дали место в благо
устроенном общежитии, определи

»век. Тренируясь три раза в не
делю, теннисисты быстро научи
лись принимать и подавать мяч, 
потом начали отделывать удары.

Тещнисисты провели уже не
сколько встреч с ремесленным 
училищем № 1, стройучилищем 
№ 16, с учащимися школы 
№ 67. Они приняли участие и 
в соревнованиях на личное пер
венство 89 треста, где штукатур 
шестой группы Белозерова заня
ла первое место.

Часть юношей нашего училища 
занимается в секции штанги на 
спортивной базе 89 треста. 
ник второй группы Иотейкии, 
столяры-станочники второй груп
пы Мальцев и Черепанов дважды 
выступали в соревнованиях на 
первенство треста.

Сейчас у спортсменов горячая 
пора: 8 июня открывается город
ской фестиваль трудовых рйер- 
вов, на котором будет проходить 
спартакиада. Усиленно трениру
ются 150 гимнасток училища. 
Они примут участие в показа
тельном выступлении легкоатле
тов в честь открытия фестиваля.

Готовятся к соревнованиям во
лейболисты, бегуны, метальщики 
копья и гранат. Каждому хочет
ся отметить этот день новым 
спортивным достижением.

н. ПОДКОРЫТОВ, 
инструктор физкультуры 

училища.

Из зала суда

ли в хорошую бригаду коммунЮ 
ста Федорчука, где каждый хотел^ 
помочь ему стать полезным чело
веком.

Но Мотовилов делал прогулы, 
много пил.

13 мая в помещении клуба 
«Южгорстроя» состоялось откры
тое заседание областного суда по 
делу об убийстве Николая Кра
сильникова, которого все знали в 
коллективе, как умелого рабочего, 
инициативного и чуткого товари
ща.

Суд, рассмотрев все обстоятель
ства дела, приговорил убийцу 
Мотовилова к расстрелу.

Присутствующие встретили 
приговор единодушным одобре
нием.

ЗЛЬСА ХАГДАЛЬ. \/_ _ •Умейте одеваться
Женщина должна относиться к 

себе самокритично и уметь видеть 
себя глазами окружающих.

Вещь, понравившуюся на ком- 
либо, нужно мысленно предста
вить надетой на себя. Помните, 
люди имеют разные внешние дан
ные, и то, что шло и было кра
сивым на одной, может быть от
вратительным на другой.

Зеркало предохранит нас от 
многих опрометчивых покупок. 
Глядеться в зеркало каждый день 
вовсе не смешная привычка. Чело
век видит себя в зеркале как бы 
со стороны, и это помогает ему 
устоять перед многими приманка
ми. Что бы ни было модно или 
немодно сейчас, лучше одеваться 
в соответствии со своей внеш
ностью и возрастом.

Очень важна хорошая осанка: 
если человек сутулится, одежда 
сидит на нем мешком, немногих 
природа одарила гармоничными 
пропорциями, но с помощью одеж
ды мы можем ближе подойти к 
идеалу.

О ПЛАНОВЫХ И 
ОПРОМЕТЧИВЫХ ПОКУПКАХ

Необходимо научиться разби
раться в качестве одежды и мате
риалов, из которых она сшита. 
Чем выше качество ткани, тем

(Окончание. Нач. в № 54) 

прочнее одежда, тем меньше она 
мнется и боится . солнца или 
дождя.

Если вы совершаете необдуман
ные покупки, вы чаще всего в 
этом впоследствии раскаиваетесь. 
Каждое новое приобретение дол
жно быть заранее спланировано. 
Это необходимо для того, чтобы 
вещь могла отвечать вашим пот
ребностям и подходить к вашему 
остальному гардеробу. Особенно 
тщательно следует продумать по
купку «больших» вещей: пальто 
и платья.

Иногда очень хочется купить 
платье или пальто только потому,, 
что оно красиво. Позднее может 
оказаться, что его нельзя долго 
носить, что оно совсем не такое, 
какое вам нужно.

Женщина, купившая себе не
практичное пальто, возможно, не 
имеет средств для приобретения 
еще одного. А насколько лучше 
она была бы одета, если бы вы
брала пальто из плотной ткани 
скромного, немаркого цвета, не 
представляющее на первый взгляд 
ничего особенного. А очарователь
ное платье оказалось совсем не 
таким, в котором она нуждалась. 
Ей значительно больше пошло бы 
скромное шерстяное платье. Кра
сота простой, элегантной целесооб

разной одежды обнаруживается не 
сразу, а со временем.

Перед каждой новой покупкой 
необходимо подумать, где, когда и 
в сочетании с какими предметами 
одежды вы будете носить эту 
вещь.

Большую роль в нашем костюме 
играет цвет. Верное чувство цве
та — ценное качество. Не все обла
дают им, но его можно развить. 
Самые красивые цветовые сочета
ния в природе; наблюдая их, мож
но многому научиться. Отделки, 
как правило, красивы, ярких чи
стых цветов, так же, как спортив
ная и молодежная одежда. Но 
слишком резких и ярких цветов в 
одежде следует избегать. Одежда 
скромного цвета выглядит лучше и 
носится дольше.

Помните, что чем меньше вещей 
вы имеете в своем гардеробе, тем 
важнее выглядеть в них скромно. 
Пальто, сшитое на несколько лет, 
не должйо быть ярко-красным или 
в большую многоцветную клетку 
так же, как единственный костюм 
не должен быть кричаще запетым.

Следует избегать тканей с круп
ным рисунком. Многоцветные тка
ни с крупным орнаментом имеют 
опасное свойство выглядеть на 
прилавке лучше, чем в готовом ви
де. Платье с крупными цветами 

может позволить себе женщина с 
очень верным вкусом и большим 
гардеробом. Разумнее выбирать 
скромную одноцветную материю 
или ткань с мелким рисунком.

Некоторые женщины отлично 
знают, какие цвета и оттенки идут 
им, но большинство совершает 
ошибки. Цвет кожи, волос и глаз— 
вот совокупность факторов, кото
рой следует руководствоваться. 
Чтобы узнать, идет ли вам тот 
или иной цвет, набросьте материю 
на плечи. Если она идет вам — 
ваша кожа, волосы и глаза сразу 
как бы оживятся, начнут блестеть; 
если цвет не к лицу — все станет 
тусклым и безжизненным, как 
будто кто-то потушил внутри че
ловека свет.

Не- гонитесь за необычными цве
тами и не выбирайте из модных 
цветов те, что вам не идут. Соче
тая разные цвета, следите, чтобы 
это были именно те оттенки, кото
рые гармонируют друг с другом.

УХОД ЗА ОДЕЖДОЙ
Нетрудно выглядеть нарядной в 

новой одежде. Но ведь не каж
дый день появляются новые вещи, 
и редко, когда все части нашего 
костюма бывают одновременно 
новыми; поэтому так важен уход 
за ним. Тот, кто содержит свою 
одежду в порядке, относится к ней 
бережно и надевает ее тогда, ког
да это необходимо, выглядит луч
ше, чем тот, кто одевается не
брежно.

Одежду следует проветривать, 
гладить, стирать и чинить. Уход за 
ней так же необходим, как личная 
гигиена.

Как мы уже могли убедиться, 
гораздо важнее уметь носить ве
щи, чем все время покупать но
вые.

Чем меньше денег вы можете 
потратить на свой гардероб, тем 
важнее не поддаваться всяческим 
причудливым' отклонениям моды* 
от общепринятых норм. х

Но как узнать, что окажется 
временным капризом моды, а что 
останется на более продолжитель
ное время? Определить это нелег
ко, но есть один довольно надеж
ный признак. Следует опасаться 
утрировки: касается ли это дли
ны или ширины юбки, формы или 
величины воротника, формы рука
вов или количества пуговиц.

Фасоны, покрой и украшения, 
которые, не имея никакого практи
ческого применения, только прив
лекают внимание окружающих, 
всегда излишни, — мода скоро ус
тает от них. Основные же обще
принятые линии остаются и после 
того, как исчезнет все преувели
ченное и случайное, все, что не 
отвечало требованиям красоты и 
практичности.

В дальнейшем редакция будет 
регулярно помещать статьи, ка
сающиеся умения одеваться.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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